



工チカ

第17号

刈谷市立刈谷特別支援学校

〒448-0813 刈谷市小垣江町白沢36番地

TEL 0566-21-7301

FAX 0566-21-7361

工チカ・アニバーサリーを終えて

教頭 富沢 紀子



10月28日(土) 第5回工チカ・アニバーサリーが本校創立5周年にふさわしく盛大に行われました。今回の特徴は今年立ち上がった児童生徒会役員が中心となり、早い段階から各学級・グループで「工チカ音頭」の練習を積み重ねてきたところです。その努力もあって、当日は児童生徒会役員とPTA役員の皆さんを中心に会場が一体となり、「工チカ音頭」を楽しく踊ることができました。

来賓の刈谷市教育委員会 金原宏教育長様、学校運営協議会委員 太田武司様から、本校は地域の方々の要望で設置されたといいました。関係した方々の努力に思いをはせると同時に、本校で学ぶ児童生徒の皆さんの学びや挑戦を支える場であり続けたいと、思いを新たにしました。児童生徒の皆さんのがんばりと、それを見守る地域の皆さんの温かい支援を感じる式典となりました。

一人ひとりが輝く姿

PTA副会長 長谷川 純



10月28日(土)に、第5回工チカ・アニバーサリーが開催されました。10月は気温の変化が大きく、寒さが心配でしたが、当日は快晴で体育館も過ごしやすい気候でした。当日に向けて工夫を凝らして企画し、率先して盛り上げてくれた児童生徒会や高等部のみんな。それについて行く中学部の生徒たち。小学部のみんなには、そんな先輩たちの姿が頼もしく映ったことと思います。まさに子どもたちが主役の工チカ・アニバーサリーでしたね。

そして午後からは、開校以来初の二十歳を祝う会が行われました。卒業後も立派に過ごす先輩方の姿をうれしく感じたのはもちろんのこと、それを支えるご家族の変わらない温かい眼差しがとても素敵でした。

在校生・卒業生一人ひとりが輝く姿に感動した一日でした。

小学部



小垣江東小学校や居住地校との交流及び共同学習、修学旅行、校外学習、工チカ・アニバーサリーなど、さまざまなことに挑戦した2学期でした。

小垣江東小学校の校内音楽会に向けて、同じ学年の友達と一緒に発表の練習をしたり、練習の様子を見学に行ったりしました。音楽会当日には、たくさんの友達や保護者の皆さんの前で緊張しながら発表した児童、友達のきれいな歌声や演奏をじっくりと聴くことができた児童があり、それぞれにとって大変貴重な経験をする事ができました。

また、6年生は名古屋・長久手方面に修学旅行に行ってきました。他の学年の児童も、碧南海浜水族館や夢と学びの科学体験館、いもほり体験など、学校の外での活動を体験し、笑顔があふれる時間を過ごすことができました。



2学期は行事や校外学習、居住地校交流など盛りだくさんの学習でしたが、生徒たちは楽しく活発に活動することができました。

209教室では、電車を乗り継いだり、公用車を使ったりして、名古屋港水族館や居住地校交流に出かけました。名古屋駅周辺を歩いたり、緊張しながら地下鉄に乗ったりしました。今後も積極的に校外に出て活動し、いろいろな経験をして、知見を広めたいと思いました。その他の学級でも、刈谷市の図書館や大高イオンなどの校外学習に出かけたり、学校の行事で本物の金メダルを触ったりして、今までにない経験をする事ができました。

この経験をさらに深めるとともに、地域の方に生徒のことを知っていただけるように務めていきたいと思っています。

中学部



高等部では、社会自立に向けてさまざまな学習に取り組んでいます。各学習の中で校外学習等を設定し、これまで学んだことを実際の場面で発揮しながら、新たな発見をして興味・関心の幅を広げるための機会としています。

- ◆ 2年生は、9月28日（木）～29日（金）の二日間、長野県に行ってきました。そば打ち、星空観察、りんご狩り、刈谷市の施設である“サンモリーユ下條”に友達と一緒に宿泊するなどの体験をしました。各活動での役割を果たし、充実した時間を過ごすことができました。
- ◆ 1年生は、10月11日（水）に学年で作ったTシャツを着て、フローラルガーデンよさみに出かけました。季節の花を観察し、タブレット端末を使って自分で決めた構図で写真を撮影しました。それぞれの個性が光る活動になりました。



PTA活動報告

P T Aの活動では、役員の方々がエチカ・アニバーサリーの全体活動で「エチカ音頭」を児童生徒と一緒に踊りました。会場の雰囲気が一つとなり、大いに盛り上がりました。

エチカ・アニバーサリーの午後には、開校から令和3年度までの卒業生の皆様をお迎えして、P T A主催の「二十歳を祝う会」が開催されました。

卒業時の担任の先生方からのお手紙やビデオレターなど、お祝いのメッセージに加えて、P T Aから花束と記念品も贈られました。また、当時の卒業生を知る、本校の職員も多数参加して、思い出話に花を咲かせるなど、旧交を温め合う楽しいひとときとなりました。ご参加いただきました卒業生の皆様、本当にありがとうございました。



産業現場等における実習

高等部では、希望する進路に応じて、6月より産業現場等における実習を実施しています。

就職希望の生徒は企業等で1～2週間程度実習し、就労に必要な力や仕事の適性などを確認する機会となっています。障害福祉サービス事業所を希望する生徒は10月から半年ほどかけて月1回のペースで実習を行います。継続して行うことで、施設の環境にも慣れ、スタッフの方々にも学校での介助方法や学習内容などを伝え、よりスムーズな移行ができるようにしています。

今年度の3年生は就職希望のため、企業で事務や販売業務等を行いました。実習では仕事に取り組む姿勢や態度等から真剣な様子が伝わってきました。また、就労を目指している1・2年生の生徒も、11月に学校近隣や自宅近くの事業所で職場体験実習を行いました。



3学期の予定



- 1月9日(火) 第3学期始業式
- 1月10日(水) 給食開始
- 1月18日(木) 中学部入学説明会
- 2月15日(木) 高等部入学者選考
(高等部家庭学習)
- 2月22日(木) 第5回授業公開
P T A役員会
高等部入学者選考合格発表
- 3月8日(金) 卒業証書授与式
- 3月13日(水) 高等部入学予定者説明会
- 3月19日(火) 修了式・P T A茶話会